

Bachelor of Science en formation professionnelle

« J'ai toujours eu envie d'étudier »

Par **Barbara Wildermuth**

Avec le Bachelor of Science en formation professionnelle, la HEFP propose des études à temps partiel à qui souhaite approfondir ses connaissances dans ce domaine selon une approche scientifique. Une filière qui ouvre des perspectives, comme le montre le parcours de Michela Cicilano.

La tendance du marché vers des emplois hautement qualifiés se répercute aussi sur la gestion de la formation au sein des entreprises. Vu la hausse des exigences posées aux employé-e-s, l'apprentissage tout au long de la vie revêt une importance croissante. Avec le Bachelor of Science (BSc) en formation professionnelle, la HEFP répond à ce défi de la politique de la formation. La filière se caractérise par un accès interdisciplinaire, un fort ancrage dans la pratique et une orientation vers le professionnalisme numérique, en phase avec le marché du travail. L'étudiante Michela Cicilano raconte ce qui l'a motivée à entreprendre ce bachelor.

Michela Cicilano, vous êtes au sixième semestre de ce bachelor. Après avoir exercé votre métier plusieurs années, qu'est-ce qui vous a donné envie d'étudier ?

Après un apprentissage de commerce et une maturité professionnelle, j'ai été formatrice en entreprise. C'est le début de l'aventure. Je me suis ensuite consacrée entièrement à la formation professionnelle en tant que responsable. J'ai toujours eu envie d'étudier, et les planètes ont fini par s'aligner.

Qu'est-ce qui vous a séduite dans ce bachelor ?

Ce bachelor était fait pour moi. Il recouvre tous les contenus de la formation professionnelle.

Quelle est la valeur ajoutée de ces études pour vous ?

Avant, je voyais la formation professionnelle plutôt sous l'angle de l'entreprise. Maintenant, j'apprends à élargir ma perspective. Mes connaissances en sciences de l'éducation et psychologie me donnent une meilleure compréhension des jeunes et je mène les entretiens différemment. Grâce aux méthodes scientifiques, j'aborde les projets de manière plus structurée et l'enseignement en économie de la for-



↑ Michela Cicilano

« Avant, je voyais la formation professionnelle plutôt sous l'angle de l'entreprise. Maintenant, j'apprends à élargir ma perspective. »

mation me permet d'analyser la formation professionnelle du point de vue de la gestion d'entreprise.

Qu'en retirez-vous pour votre développement professionnel ?

Depuis février 2022, je dirige une équipe qui s'occupe de formation professionnelle et de stages des hautes écoles au Département des affaires sociales de la ville de Zurich. Je suis chargée de mettre en œuvre à l'interne la réforme « Employé-e-s de commerce 2023 ». J'ai probablement décroché ce poste grâce à ma longue expérience et à mes études. Zurich demandait une formation supérieure en gestion d'entreprise, psychologie ou sciences de l'éducation. Le BSc en formation professionnelle traite à l'évidence de l'ensemble des thématiques qui concernent la formation professionnelle.

▪ Barbara Wildermuth, collaboratrice scientifique BSc en formation professionnelle, HEFP

► www.hefp.swiss/BSC